
 

 

令和６年 第３回玖珠町議会定例会 

一 般 質 問 表 

 

令６年９月４日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 秦   時 雄 議員 

２番 衞 藤 和 敏 議員 

３番    小 幡 幸 範 議員 

４番 河 島 公 司 議員 

 

令和６年９月５日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 石 井 龍 文 議員 

２番 河 野 博 文 議員 

３番 繁 田 弘 司 議員 

４番 横 山 弘 康  議員 



 

 

 

質問順 １ 議席番号 １２ 質問者 秦   時 雄  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

高齢者の終活

支援について

（生前の意思を

自治体に登録） 

 

（１）本町における身寄りのない町民の現状は把握されているのか伺う 

町長 

担当課長 

（２）身寄りのない高齢者の入院や入所における身元保証に関する行政の

支援について伺う 

（３）亡くなった人の火葬を行う人が不在の場合の処置について、又墓地埋

葬等に関する法律に基づく場合、火葬までの手続や費用、納骨などす

べてが完了するまでの課題や手続について伺う 

（４）身寄りがなく経済的に困難な高齢者の葬式、火葬、納骨に関する支援

について伺う 

（５）町民の命の尊厳を守るために「終活支援制度」（終活情報登録制度）

の導入が必要である。町の見解を伺う 

２． 

がん教育につい

て 

（１）小中学校におけるがん教育の現状について伺う 

教育長 

担当課長 （２）外部講師によるがん教育の必要性について町の考えを伺う 

（講師に医師・経験者等） 

３． 

難聴者支援につ

いて 

（１）役場窓口に軟骨伝導イヤホンの導入について伺う 

町長 

担当課長 （２）身体障害者の交付を受けていない６５才以上の高齢者に医師が必要

と診断された場合、補聴器購入費の助成について伺う 

 

【質問・答弁の内容】  



 

 

 

質問順 ２ 議席番号 ３ 質問者 衞 藤 和 敏  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

町有林の現状

と今後の計画

について 

（１） 町有林の活用状況と現状を伺う 

① 全体面積、人工林・自然林・原野の比率と状況は 

町長 

担当課長 

（２） 分収林の伐採や再造林の計画について伺う 

① 官公造林について 

② 各地区等との分収林について 

③ 公団林について 

④ 玖珠町林業構造改善協議会の機能と役目は何か 

（３）皆伐した場合、町の収益見込みはどれくらいと想定か 

（４）活用については基金を創設し、ホッケー場改修資金に出来ないか 

（５） 旧慣地の使用状況と今後の見通しについて伺う 

① 使用を放棄する地区が増えると思われるが現在の状況と見通しは 

  ② 放棄された林野の再利用や管理の考えは 

２． 

現行の健康保

険証からマイ

ナ保険証への

移行について 

（１） マイナ保険証が実質義務化されるが周知が出来ているのか 

  ① マイナ保険証の義務化と誤解を生むような広報は行っていないか 

担当課長 
（２） 現行の健康保険証と資格保険証の違いは何か。また、交付に申請が

必要か 

（３） 災害時など停電、システムの不具合、紛失の場合の対応はどうする

のかまた、情報漏洩の対策は出来ているのか 

 
【質問・答弁の内容】 

  



 

 

質問順 ３ 議席番号 ６ 質問者 小 幡 幸 範  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

人口減少への対

応について 

（１） 第２期まち・ひと・しごと総合戦力の取組について伺う 

① 総人口の推計や数値目標に対して達成状況はどうか 

② 若年女性の人口減少率が改善された原因は何か 

③ 数値目標を達成するための施策となっていたのか 

④ 計画最終年だが今後の町の考えを伺う 

⑤ 地域再生計画について地域住民と連携できているのか、また計画期

間終了後も継続するのか 

町長 

担当課長 

（２） 社会増に向けた移住・定住の取組について 

① 様々な業種で人手不足が発生しているが対策は考えているか 

② 住まいや仕事等の情報を町外に発信できているか 

③ 移住相談や受入窓口など体制は整っているのか 

２． 

広域観光連携に

ついて 

（１） 小国町との観光連携はできないか 

① 旧宮原線や北里柴三郎など歴史的な関係を活かして広域の観光連

携はできないか 
町長 

担当課長 
（２） 宮窪町との観光連携はできないか 

① 過去愛媛県今治市宮窪町と玖珠町は交流をしていたが、今後観光や

イベントによる交流はできないか 

３． 

再生可能エネル

ギーについて 

（１） 電力永続地帯に向けての考えを伺う 

① 公共施設や学校施設に対し太陽光パネルの設置状況は 

② カーボンニュートラルの実現に向け、公共施設や学校施設に太陽光

パネルの設置を推進する考えはないか 

③ 太陽光の他に風力・小水力・バイオマス・地熱など様々な種類があ

るが、民間への支援もしくは町が率先して導入を進めるなど町の考

えを伺う 

町長 

担当課長 

 
【質問・答弁の内容】 

  



 

 

 

質問順 ４ 議席番号 ４ 質問者 河 島 公 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

わらべの館あり

方検討委員会か

らのまちづくり

について 

（１）検討委員会審議からどんな答申が出されたのか伺う 

副町長 

（２）童話の里森町界隈の総合的な計画に繋がっているのか伺う 

（３）久留島武彦記念館との一体的な活性化をどう考えるのか伺う 

町長 

教育長 （４）わらべ(子ども)に関する総合窓口として日本童話祭はわらべの館が

事務局と考えられないか伺う 

２． 

部活動の地域移

行について 

 

（１）運動部活動改革のこれまでの経緯と取組について伺う 

教育長 

（２）部活動の地域移行とは何を目指すものか伺う 

（３）地域移行のメリット・デメリットは何なのか伺う 

（４）部活動の地域移行はいつからか？タイムスケジュールを伺う 

（５）玖珠町の進捗状況と今後の取組を伺う 

（６）運動部だけでなく文化部の地域移行で、伝統文化の継承はできないか

伺う 

 

【質問・答弁の内容】 

  



 

 

質問順 ５ 議席番号 ８ 質問者 石 井 龍 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

玖珠町農業の将

来について 

（１）地域計画の進捗状況と活用について伺う 

① １０年後、２０年後、その先の農業の在り方をどのように捉えてい

るか 
町長 

担当課長 

（２）玖珠土地改良区に対する支援について伺う 

２． 

宇宙米プロジェ

クトについて 

（１） ネーミングについて 

① ネーミングについての決定とコンセプトについて伺う 

町長 

担当課長 （２）販売戦略は決まったか 

（３）くす米全体に向けた取組はあるか 

３． 

全国語り部大会

について伺う 

（１）聴衆来場者は何名いたのか 

町長 

担当課長 
（２）出演者は全国から何名ぐらい応募があったか 

（３）久留島武彦翁生誕１５０年の企画は今後どの様なものがあるか 

 

【質問・答弁の内容】 

  



 

 

 

質問順 ６ 議席番号 １０ 質問者 河 野 博 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

町の進める事業

について伺う 

（１）宇宙米事業の現在の状況を伺う 

町長 

（２）スポーツツーリズム事業について伺う 

（３）地域通貨事業の状況と商工会との連携・運用等について伺う 

（４）大分県立美山高校支援事業の海外ホームステイ事業について伺う 

（５）プレミアム事業をして欲しいという町民の声があるができないか伺

う 

（６）地域商社事業について伺う 

２． 

玖珠町の小中学

校の最近の状況

について伺う 

（１）最近の全国学力・学習状況調査結果について伺う 

教育長 

（２）町内の不登校児童生徒の現状について 

 
【質問・答弁の内容】 

  



 

 

 

質問順 ７ 議席番号 １３ 質問者 繁 田 弘 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

公共施設の管
理について 

（１） Ｂ＆Ｇの予約システムについて 

町長 

担当課長 
（２） 町内体育館の管理について 

（３） 公共施設マネジメント計画について 

２． 

部活動地域移行

について 
（１）中学校の部活動地域移行について 

町長 

担当課長 

３． 

空き家バンク
について 

（１）玖珠町の空き家の把握はできているか 
町長 

担当課長 

４． 

町独自統計に
ついて 

（１） 以前、町の独自統計を行ったらどうかといった質問をした。その後

の協議経過を伺う 町長 

担当課長 

（２） 「町独自統計班」を作ったらどうか 

５． 

玖珠駐屯地の
増員について 

（１） ６月議会で玖珠駐屯地の隊員増員についての取組について質問を

行ったが、その後の協議経過を伺う 町長 

担当課長 

（２） 隊員の増員対策はあるか？ 

６． 

防災専門員に
ついて 

（１）９月は、防災月間。町内の防災士はかなりの人数がいると聞いてい

るが、町として防災専門員を設置しているか？ 

町長 

担当課長 

 
【質問・答弁の内容】 

 
 
  



 

 

 

質問順 ８ 議席番号 ２ 質問者 横 山 弘 康  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

５年後、１０年

後におけるイン

フラ等の維持、

整備、管理等に

ついて 

（１）５年後、１０年後の人口と、人口構成をどのように捉え、見込んでい

るかを伺う 

担当課長 
（２）町が管理する道路（町道、林道、農道等、水路等）の各延長を伺う 

（３）現在の道路、水路等の維持管理等を伺う 

（４）担い手不足が見込まれる５年後、１０年後の道路、水路等の維持管理

方針はどうなっているのか 

町長 

担当課長 

２． 

行財政改革につ

いて 

 

（１）行財政改革の進捗状況を伺う 担当課長 

（２）柔軟な行政改革（組織、システム等）への課題と財政健全化の課題は

何と捉えているのかを伺う 

副町長 

担当課長 （３）職員からの改革提案の把握をどのように行っているかを伺う 

（４）今後の行財政改革対応方針を伺う 

３． 

自治公民館等の

トイレの改修計

画について 

（１）自治公民館等トイレ改修計画の進捗状況を伺う 担当課長 

 
【質問・答弁の内容】 


